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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche-   
 

S I T Z U N G  D E S  K U L T U R -  U N D  
H E I M A T P F L E G E A U S S C H U S S E S  

 
am 18.10.2016 um 19:30 Uhr 

 

im Rathaus (Sitzungssaal) 
 
 
Zu dieser Sitzung waren alle Mitglieder des Kultur- und Heimatpflegeausschusses 
ordnungsgemäß geladen und der Marktgemeinderat schriftlich vom Sitzungstermin 
unterrichtet worden. 
 
 
Anwesenheitsliste:  
 

1. Bürgermeister  
Herr Peter Maurer FWG  

2. Bürgermeister  
Herr Norbert Elbert CSU  

Ordentliche Mitglieder  
Herr Caner Atadiyen FWG  

Frau Maria Keller CSU  

Herr Jörg Kuhn FWG  

Herr Winfried Reis CSU  

Herr Andreas Schäffler FWG  

Herr Fritz Weber SPD  

Schriftführer  
Frau Tanja Schmitt  

Gäste 
Herr Rainer Müller zu TOP 1 öff. 
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Antrag des Seniorenbeirates auf Durchführung eines Ehrenabends 
für ehrenamtliche Mitarbeiter im sozialen Bereich 

 
TOP  2 Ehrenabend für besondere Leistungen im Jahre 2016 am 

13.01.2017;  
weitere Veranlassungen 

 
TOP  3 Antrag der Frau Kirstin Reis auf Gestaltung des ehemaligen Ibelo-

Grundstückes (Blumen oder Ausstellung) 
 
TOP  4 35-jährige Partnerschaft im Jahr 2016 in Urrugne;  

Abrechnung 
 
TOP  5 Ferienspiele;  

Rückblick 2016 und Terminfestlegung 2017 
 
TOP  6 Veranstaltungen in der Braunwarthsmühle durch das Unternehmen 

Stilvolle Gastkunst im Jahr 2017 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Kultur- und Heimatpflegeausschusses, be-
grüßt alle Zuhörer, und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
1 Antrag des Seniorenbeirates auf Durchführung eine s Ehrenabends für 

ehrenamtliche Mitarbeiter im sozialen Bereich 
 

Der Vorsitzende begrüßt Herrn Rainer Müller vom Seniorenbeirat Sulzbach. Der Vor-
sitzende informiert, dass es bereits einen Ehrenabend gibt. Die Ehrung der ehren-
amtlichen Mitarbeiter aus sozialen Bereichen könnte hier entweder integriert werden 
oder auch als separate Veranstaltung durchgeführt werden. 
 
Der Vorsitzende erteilt Herrn Rainer Müller, Vorsitzender des Seniorenbeirates, das 
Wort. Dieser betont, dass es ihm sehr wichtig ist, dass auch Ehrenamtliche aus sozi-
alen Bereichen, die bisher ggf. noch nicht berücksichtigt wurden, eine Chance auf 
Ehrung erhalten. Herr Müller wäre grundsätzlich mit einer Integration in den Ablauf 
des bestehenden Ehrenabends einverstanden.  
 
Der Vorsitzende erteilt das Wort an Herrn Norbert Elbert. Dieser regt an, dass grund-
sätzlich über die Voraussetzungen für eine Ehrung und die bisherigen Richtlinien 
nachgedacht werden sollte. Er schlägt eine Trennung in einen sportlichen sowie ei-
nen kulturellen und sozialen Bereich vor. Außerdem hält er die Ausarbeitung eines 
neuen Kriterienkataloges für wichtig und sinnvoll. 
 
Nach eingehender Diskussion verständigen sich die Mitglieder des Kulturausschus-
ses darauf, dass eine Entscheidung vertagt werden soll. Herr Norbert Elbert erklärt 
sich bereit, federführend einen neuen Kriterienkatalog auszuarbeiten und diesen zu 
einem späteren Zeitpunkt im Gremium vorzustellen. 
 
Der Ehrenabend am 13.01.2017 soll noch nach den bisherigen Richtlinien durchge-
führt werden. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
2 Ehrenabend für besondere Leistungen im Jahre 2016  am 13.01.2017;  

weitere Veranlassungen 
 

Der Vorsitzende berichtet, dass auch im Jahr 2016 Bürgerinnen und Bürger aus 
Sulzbach hervorragende Leistungen gezeigt haben, die einer Würdigung wert sind. 
Der Vorsitzende berichtet kurz über den Ablauf des Ehrenabends, der jedes Jahr 
sehr gut angenommen wird. Der Ehrenabend soll am 13.01.2017 stattfinden. Die Or-
ganisation und der Ablauf dieser Veranstaltung sollen, wie auch in den Jahren zuvor 
erfolgen. In diesem Jahr ist die Metzgerei Markus Kuhn mit der Lieferung des Buffets 
an der Reihe. 
 
Die Bewirtung der Gäste soll wieder durch ein Team von Helfern aus Verwaltung und 
Kulturausschuss  durchgeführt werden. Die Mitglieder des Kulturausschusses erklä-
ren sich bereit, beim Ehrenabend zu helfen. 
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Beschluss:  
Der Ehrenabend für besondere Leistungen im Jahr 2016 soll am 13.01.2017 stattfin-
den. Die Organisation und der Ablauf dieser Veranstaltung sollen wie in den Jahren 
zuvor erfolgen. In diesem Jahr ist die Metzgerei Markus Kuhn mit der Lieferung des 
Buffets an der Reihe. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 8  Anwesend: 8 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
3 Antrag der Frau Kirstin Reis auf Gestaltung des e hemaligen Ibelo-

Grundstückes (Blumen oder Ausstellung) 
 

Der Vorsitzende informiert über den Antrag von Frau Kirstin Reis auf Gestaltung des 
ehemaligen Ibelo-Geländes mit Blumen und/oder Ausstellungen.  
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass es sich aufgrund der Kontaminierungsprob-
lematik lediglich um eine Übergangssituation handelt.  
 
Blumen  
 
Nach eingehender Diskussion verständigen sich die Mitglieder des Kulturausschus-
ses darauf, dass mit dem Rücklauf aus der Kreisumlage ein Budget von ca. 5.000 
Euro für Blühpflanzen zur Verfügung gestellt wird. In Zusammenarbeit  mit Bauhoflei-
ter Thomas Stein und Herrn Langkemper von der Fa. Holland Blumen Aschaffenburg 
soll ein Angebot ausgearbeitet werden. 
 
Beschluss:  
 
Die Mitglieder des Kulturausschusses verständigen sich darauf, dass mit dem Rück-
lauf aus der Kreisumlage ein Budget von ca. 5.000 Euro zur Verfügung gestellt wird. 
In Zusammenarbeit  mit Bauhofleiter Thomas Stein und Herrn Langkemper von der 
Fa. Holland Blumen Aschaffenburg soll ein Angebot ausgearbeitet werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 8  Anwesend: 8 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 
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Ausstellung  
 
Der Vorsitzende erteilt Herrn Norbert Elbert das Wort. Dieser teilt mit, dass der 
Künstler Manfred Schott gerne das Kunstobjekt „Raketenstuhl“ auf dem ehemaligen 
Ibelo-Gelände aufstellen möchte. Nach eingehender Diskussion einigen sich die Mit-
glieder, dieses Objekt nicht aufstellen zu lassen.  
 
Alternativ sind jedoch Solitärausstellungen oder eine gemeinsame Ausstellung der 
Künstler Manfred Schott, Norbert Reis und Stefan Kempf denkbar. Herr Elbert soll 
mit den Künstlern Kontakt aufnehmen, um die weitere Vorgehensweise zu bespre-
chen. 
 
 
Beschluss:  
 
Es sind Solitärausstellungen oder eine gemeinsame Ausstellung der Künstler Man-
fred Schott, Norbert Reis und Stefan Kempf denkbar. Herr Elbert soll mit den Künst-
lern Kontakt aufnehmen, um die weitere Vorgehensweise zu besprechen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 8  Anwesend: 8 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
4 35-jährige Partnerschaft im Jahr 2016 in Urrugne;   

Abrechnung 
 

Der Vorsitzende gibt einen kurzen Rückblick zur Fahrt in die Partnerstadt Urrugne im 
Mai 2016. 
 
Anschließend trägt der Vorsitzende die vorläufige Kostenaufstellung vor. Diese liegt 
den Mitgliedern des Kulturausschusses vor. 
 
Insgesamt liegen die Kosten innerhalb des dafür bereitgestellten Budgets und wer-
den sich am Ende auf ca. 9.500 Euro belaufen. 
 
Der Vorsitzende gibt einen kurzen Ausblick auf die Nachlese im Haus der Begeg-
nung am 30.10.2016. 
 
Die Mitglieder des Kulturausschusses nehmen diese Ausführungen zur Kenntnis. 
 
 

---------------------------------------------- 
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5 Ferienspiele;  

Rückblick 2016 und Terminfestlegung 2017 
 

Der Vorsitzende erteilt Frau Gabriele Liebmann das Wort. 
 
Diese stellt kurz den allgemeinen Ablauf der Ferienspiele vor. Im Anschluss gibt Sie 
einen Rückblick auf die Ferienspiele 2016 im Markt Sulzbach, was die Anzahl der 
Teilnehmer, die Kosten und das Gewinnspiel betrifft.  
 
Die Kosten liegen in einem ähnlichen Rahmen wie in der Vergangenheit. 
 
Frau Liebmann weist auf die erstmalige Teilnahme des Marktes Sulzbach a. Main am 
Ferienkino in Zusammenarbeit mit der Kinopassage Erlenbach hin. Die Rabatt-
Coupons wurden von den Kindern gut angenommen und die Mitglieder einigten sich, 
dass man die Teilnahme auch im nächsten Jahr beibehalten sollte. 
 
Die Ferienspiele 2017 finden in der Zeit von Montag 31.07.2017 bis Sonntag 
27.08.2017 statt. 
 
 
Beschluss:  
Die Mitglieder sind damit einverstanden, dass die Vorbereitung und Durchführung 
der Ferienspiele auch im nächsten Jahr wieder wie gehabt ablaufen soll. Eine Teil-
nahme am Ferienkino soll auch im nächsten Jahr beibehalten werden. 
 
Die Ferienspiele 2017 finden in der Zeit von Montag 31.07.2017 bis Sonntag 
27.08.2017 statt.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 8  Anwesend: 8 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6 Veranstaltungen in der Braunwarthsmühle durch das  Unternehmen  

Stilvolle Gastkunst im Jahr 2017 
 

Der Vorsitzende stellt kurz die Konditionen der Kooperation des Marktes Sulzbach a. 
Main mit Frau Birgitte Funk vor. Vereinbart sind 2 kulturelle Veranstaltungen pro Ka-
lenderjahr in der Braunwarthsmühle, die von Frau Funk organisiert werden.  
 
Da aufgrund von Krankheit die Veranstaltung im Oktober 2016 ausfallen muss, wur-
de diese auf April 2017 verschoben. 
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Die Mitglieder des Kulturausschusses sind damit einverstanden, dass ausnahmswei-
se aufgrund des Nachholtermins im Kalenderjahr 2017 insgesamt drei Veranstaltun-
gen von Frau Funk in der Braunwarthsmühle zu den bekannten Bedingungen statt-
finden. Zukünftig soll es dann wieder zwei Veranstaltungen pro Kalenderjahr, eben-
falls zu den bekannten Bedingungen, geben. 
 
 
Beschluss:  
Die Mitglieder des Kulturausschusses sind damit einverstanden, dass ausnahmswei-
se aufgrund des Nachholtermins im Kalenderjahr 2017 insgesamt drei Veranstaltun-
gen von Frau Funk in der Braunwarthsmühle stattfinden. Zukünftig soll es dann wie-
der zwei Veranstaltungen pro Kalenderjahr geben. Die Veranstaltungen werden zu 
den bekannten Bedingungen durchgeführt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 8  Anwesend: 8 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
Nach Abschluss dieses TOP´s schließt der Vorsitzende die öffentliche Sitzung um 
20:45 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
Peter Maurer 
Vorsitzender 

Tanja Schmitt  
Schriftführerin 


